



**UNION NATIONALE DES COMBATTANTS**  
Fondée en 1918 • Reconnue d'utilité publique par décret du 20 mai 1920

**5 décembre 2024**

**Journée nationale d'hommage aux « Morts pour la France »  
pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie**

Le cycle mémoriel 2024 a honoré l'ensemble des combattants engagés dans la libération de la France, au cours de l'année 1944.

Un nombre important d'entre eux, venus d'Afrique du Nord, toutes origines confondues, avait débarqué en Provence le 15 août 1944, et poursuivi le combat jusqu'au cœur du territoire ennemi, participant ainsi à la victoire finale.

Par la suite, pris dans la tourmente de la décolonisation des trois pays du Maghreb, ils avaient lutté contre les rebellions, notamment en Algérie, aux côtés des jeunes métropolitains et ultramarins, appelés du contingent, contraints par la loi.

La date du 5 décembre rappelle la mémoire de tous ces combattants « Morts pour la France », dans ces circonstances. Elle n'oublie pas les victimes civiles des massacres et de représailles, les disparus, en particulier en Algérie, avant et après le cessez le feu du 19 mars 1962.

Tous, ici présents, anciens d'AFN, pieds noirs, harkis, familles, descendants et amis de celles et ceux qui ont donné leur vie pour la France, conservons et entretenons leur mémoire.

Ne nous laissons pas abuser par les manœuvres de propagandes intérieures et extérieures, visant à discréditer nos armées et leur rôle dans cette page particulière qu'est l'histoire de notre pays au Maghreb.

Assumée, elle comprend la colonisation et la décolonisation, avec ses lots de drames, de souffrances et d'injustices, mais aussi la contribution à l'essor et au développement, de ces trois pays d'Afrique du Nord.

Dans un contexte national et international plus qu'incertain, faisons aujourd'hui preuve de force morale et préparons la résilience.

Soutenons nos armées, composées de nos jeunes issus de toutes les couches sociales de notre société : ils défendent, en opérations extérieures ou intérieures, notre démocratie, notre civilisation et notre mode de vie.

Ils sont dignes de leurs anciens d'AFN.

Vive la République. Vive la France.

**Général de corps aérien (2S) Hervé Longuet  
Président national de l'UNC**